
Landeshauptstadt Magdeburg  Magdeburg, 22.11.06 
Der Oberbürgermeister 
 
 

Niederschrift 
 
 
 
     
 Sitzung - UwE/025(IV)/06 

Gremium     
 Wochentag, Ort Beginn Ende 
 Datum    
     
     
Ausschuss für Umwelt und 

Energie 
Dienstag, Julius-Bremer-Str. 8-

10 
Raum 730/732 

17:00Uhr 20:00Uhr 

     
 14.11.2006    
     

Tagesordnung: 

 
  Öffentliche Sitzung 
 
1 Eröffnung der Sitzung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
 
2 Bestätigung der Tagesordnung 
 
3 Genehmigung der Niederschrift 
 
4 Beschlussvorlagen 
4.1 Haushaltsplan 2007 

Haushaltssatzung 2007 
Finanzplan bis 2009 
Stellenplan 2007 
Vorlage: DS0349/06 

4.2 Neufassung der Abfallwirtschaftssatzung 
Vorlage: DS0409/06 

4.3 Variantenentscheidung zum Vorentwurf des B-Planes 121-2 "Am 
Vogelgesang/ZOO" 
Vorlage: DS0416/06 

 
5 Verschiedenes 
5.1 Baumfällungen im Stadtgebiet 

Vorlage: S0197/06 
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Anwesend: 
 
Vorsitzende/r 
Schmidt, Kurt Dr.  
Mitglieder des Gremiums 
Canehl, Jürgen  
Krause, Bernd  
Reppin, Bernd  
Vertreter 
Müller, Oliver (für Frömert, Regina)  
 
Sachkundige Einwohner/innen 
Bunge, Frank  
 
entschuldigt fehlten: 
 
Mitglieder des Gremiums 
Schwenke, Wigbert  
Frömert, Regina  
Herbst, Sören Ulrich  
Sachkundige Einwohner/innen 
Bunk, Doris  
Schönebaum, Jörg  
 
 
Verwaltung: 
 
Herr Platz     Bg I 
Herr Warschun    Amt 31, AL 
Herr Schulze     Amt 31 
Frau Grünert     Amt 31, Protokoll 
Herr Grögor     Amt 31 
Herr Wrede-Pummerer   Amt 61 
Frau Heinicke     Amt 61 
Frau Kuhnhold    FB02 
Frau Heidel     FB02 
Frau Jürgens     FB02 
Herr Dr. Perret    Zoo 
Herr Schwenke    SAB 
Frau Stern     SAB 
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Öffentliche Sitzung 
 
 
1. Eröffnung der Sitzung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
Der Ausschussvorsitzende eröffnet die Sitzung. Er stellt fest, dass ordnungsgemäß eingeladen 
worden und der Ausschuss beschlussfähig sei. 
 
2. Bestätigung der Tagesordnung 
Abstimmung:  4-0-0 
 
3. Genehmigung der Niederschrift 
Abstimmung:  4-0-1 
 
4. Beschlussvorlagen 
4.1. Haushaltsplan 2007 

Haushaltssatzung 2007 
Finanzplan bis 2009 
Stellenplan 2007 
Vorlage: DS0349/06 

 
Frau Jürgens - FB02 - bringt die Drucksache ein.  
Dazu geht sie zunächst auf den Eckwertebeschluss 2007 und auf die Risiken für die zukünftige 
Haushaltsentwicklung ein. Sie stellt ausgewählte Konsolidierungsmaßnahmen dar. 
Frau Jürgens informiert über die Veränderungen im Einzelplan des Umweltamtes. 
 
Herr Stadtrat Canehl kritisiert, dass die Maßnahme „Lärmschutzwand Lübecker Privatweg“, die 
am 6.7.06 im Stadtrat beschlossen worden sei, nicht in den Haushaltsplan aufgenommen worden 
sei. 
Er stellt den Änderungsantrag: 
Unter Bezugnahme auf den Beschluss des Stadtrates vom 6.7.06 zur DS0194/06 wird der 
benötigte Eigenanteil von 250 T€ in 2 Raten von je 125 T€ im Jahr 2007 und als VE 2008 
veranschlagt. 
Die notwendigen Mittel sind aus den Haushaltsstellen „Parkstreifen und 
Parkeinrichtungen“ „Seitenbahnen“ Anlagen 9 und 10 zu entnehmen. 
 
Abstimmung:  5-0-0 
 
Herr Stadtrat Canehl merkt an, für ihn sei nicht nachvollziehbar, warum für die Maßnahme 
„Hochwasserschutz Ostelbien“ für 2007 nur 500 T€ eingestellt seien. In der entsprechenden 
Drucksache seien jährlich ca. 1 Mio € vorgesehen gewesen. Herr Platz bittet zu beachten, dass 
die Maßnahme nicht den aktiven Hochwasserschutz zum Ziel habe sondern dazu diene, das 
Wasser schneller wieder abzuführen. Zudem sei die Terminplanung und Kostenschätzung aus der 
Anlage zur DS0066/05 lediglich ein Orientierung gewesen.  
Herr Stadtrat Canehl stellt den Änderungsantrag: 
Das Umweltamt wird beauftragt, die Kostenplanung für die Maßnahme Hochwasserschutz 
Ostelbien zu aktualisieren. 
Der OB wird beauftragt, die Gesamtsumme als einheitliche Maßnahme in Jahresscheiben 
in den Haushaltsplan, einschließlich VEs, einzustellen. 
 
Abstimmung:  5-0-0 
 
Abstimmung geänderte DS0349/06 (für den Bereich des Umweltamtes): 5-0-0 
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4.2. Neufassung der Abfallwirtschaftssatzung 

Vorlage: DS0409/06 
 
Herr Schwenke - SAB - begründet die Neufassung der Abfallwirtschaftssatzung.  
 
Abstimmung DS0409/06:  4-0-1 
 
4.3. Variantenentscheidung zum Vorentwurf des B-Planes 121-2 

"Am Vogelgesang/ZOO" 
Vorlage: DS0416/06 

 
Frau Heinicke - Amt 61 - stellt die drei Varianten einschließlich ihrer Vor- und Nachteile vor. In 
der Drucksache seien grundsätzliche Aspekte, aber keine Details dargestellt. 
Herr Stadtrat Canehl bittet um Aussagen zur Größe der zukünftigen Parkplätze. Frau Heinicke 
informiert, den 200 Parkplätzen auf dem bisherigen kostenpflichtigen Parkplatz stünden 150 
neue Plätze und ca. 6 Busstellplätze bei den Varianten 2 und 3 sowie ca. 400 Stellplätze und 6-8 
Busstellplätze bei Variante 1 gegenüber. Herr Dr. Perret ergänzt, bisher werde der kostenlose 
Nordparkplatz bevorzugt genutzt. Zukünftig werde es jedoch nur noch einen Eingang geben, im 
Norden sei lediglich das Verlassen des Zoos möglich. Damit nehme die Bedeutung des 
Nordparkplatzes ab. 
Herr Stadtrat Krause schlägt vor, den derzeit vorhandenen Pflegestützpunkt in andere Bereiche 
zu integrieren. Herr Dr. Perret macht darauf aufmerksam, dass bis Ende 2007 noch eine Nutzung 
durch SFM erfolge. Frau Heinicke gibt zu bedenken, bei einer großflächigeren Ausgrenzung 
würden in diesem Bereich Wegebeziehungen verloren gehen. Herr Stadtrat Canehl fragt, ob 
Gebäude denkmalgeschützt seien. Frau Heinicke bestätigt dies für das Gärtnerhaus. 
Herr Stadtrat Canehl macht darauf aufmerksam, dass bei Variante 1 der Parkplatz mit 2 Seiten an 
das Schulgelände angrenze. Hier sehe er Probleme. Frau Heinicke betont, die Nutzung des 
Parkplatzes, insbesondere der kritischen Bereiche, erfolge überwiegend wenn kein Schulbetrieb 
sei.  
Herr Bunge hält es für fraglich, dass die Parkplätze bei Großveranstaltungen ausreichend seien. 
Herr Stadtrat Canehl schlägt einen Vorverkauf von Karten, gekoppelt mit einem MVB-Ticket 
vor. Herr Dr. Perret schätzt ein, der Anreiz den ÖPNV zu benutzen, werde nach Schaffung des 
neuen Eingangs größer sein. 
 
Abstimmung DS0416/06:  5-0-0 
 
5. Verschiedenes 
5.1. Baumfällungen im Stadtgebiet 

Vorlage: S0197/06 
 
Herr Stadtrat Müller kritisiert fehlende Antworten auf einige Fragestellungen seiner Anfrage. So 
sei u.a. nicht auf die Kontrolle der Ersatzpflanzungen eingegangen worden.  
Unter Bezugnahme auf die Niederschrift des UwE vom 18.7.2006 fragt er an, ob bereits eine 
gemeinsame Sitzung mit dem Betriebsausschuss SFM stattgefunden habe, um eine 
Verfahrensweise zur Information über Baumfällungen abzustimmen. Herr Warschun setzt die 
Ausschussmitglieder von einer Abstimmung mit Frau Andruschek in Kenntnis. Der SFM werde 
im Betriebsausschuss über vorgesehene Baumfällungen informieren. Dies werde als ausreichend 
erachtet.  
Herr Warschun macht darauf aufmerksam, dass nicht alle angefragten Daten in der behördlichen 
Statistik erfasst würden. So seien z.B. Ersatzpflanzungen nicht im Detail benennbar. Der 
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scheinbare Anstieg der Ordnungswidrigkeiten sei in der zunehmenden Verfolgung derselben seit 
2004/2005 begründet.  
 
Die Stellungnahme wird zur Kenntnis genommen. 
 
Der Ausschussvorsitzende informiert über eine gemeinsame Sitzung von StBV, UwE und 
Kulturausschuss am 11.01.2007 um 17:00 Uhr zum Elbebahnhof. 
 
Herr Stadtrat Canehl informiert über Briefe von Anwohnern der Richard-Wagner-Straße. Dort 
werde großflächig Mosaikpflaster im Bereich der Baumscheiben entfernt. Hintergrund sei 
angeblich der Wunsch des Umweltamtes zur Vergrößerung der Baumscheiben. Sowohl Herr 
Warschun als auch Herr Schulze haben davon keine Kenntnis.  
 
Herr Warschun informiert über die aktuellen Maßnahmen - Entfernung von Bewuchs und 
Rodung - an der Alten Elbe. 
 

 

Die Niederschrift erhält ihre endgültige Fassung mit Bestätigung in der darauffolgenden Sitzung. 
 
 
 
 
 
Dr. Kurt Schmidt Diana Grünert 
Vorsitzender Schriftführerin 


